

Communiqué du Conseil des rectrices et recteurs du 6 janvier 2025

Le CRef souligne l'importance cruciale de la recherche scientifique fédérale

La recherche scientifique fédérale a subi, au cours des dernières décennies, de nombreuses coupes budgétaires. Il semble que les négociations fédérales remettent en question les quelques instruments restant pour soutenir la dynamique de recherche scientifique nationale. Les rectrices et recteur des cinq universités de la Fédération Wallonie-Bruxelles, à l'instar de leurs collègues néerlandophones (https://vlir.be/nieuws/opinie-federaal-wetenschapsbeleid/), souhaitent faire valoir l'importance de ces instruments. Qu'il s'agisse des instituts de recherche fédéraux, pépites historiques de la science belge, des programmes de coopération scientifique entre les entités fédérées, comme le FED-tWIN, ou des outils financiers soutenant la recherche, comme le remboursement du précompte professionnel des chercheurs des universités, ces instruments contribuent à rencontrer les objectifs européens d'investissement des Etats dans la recherche et permettent de faire face aux grands défis sociétaux qui dépassent les entités fédérées, comme le changement climatique, la santé ou le spatial. Alors que les négociations pour la formation du gouvernement fédéral semblent s'acheminer vers leur conclusion, les rectrices et recteur tiennent à souligner l'importance cruciale de préserver les instruments soutenant la recherche fédérale, source de légitimité, de dynamisme et de compétitivité de l'Etat comme des entités fédérées.